

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

MIÉRCOLES 24 DE OCTUBRE DE 2007
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 24 • NÚMERO 8326 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

■ Califica de “extraordinaria” la labor de De la Fuente

No meteré manos en el relevo en la UNAM: Calderón

■ La universidad es ahora vigorosa y con prestigio internacional, admite

■ Muy oportuno, el reconocimiento oficial a nuestra autonomía: el rector

■ Directores de otros centros de enseñanza superior exigen trato igual

CLAUDIA HERRERA Y KARINA AVILÉS ■ 43

El Estado Mayor Presidencial orilla a diseñador a retractarse

■ El afectado se deslinda de la información de que Calderón encargó prendas blindadas

■ La aclaración a la nota original de Dpa fue pedida por el estamento castrense

■ 2

CALIFORNIA: 500 MIL DESALOJADOS



Imagen de la NASA de los incendios que se extienden por el sur californiano. En total son 14 focos principales y más de mil casas han sido consumidas por las llamas. El presidente estadounidense George W. Bush declaró el estado de emergencia y el envío de ayuda federal. En México, Juan Rafael Elvira Quesada, titular de la Semarnat, dijo que se han atendido y controlado 12 conflagraciones en Baja California –en Rosarito, Tijuana y Tecate–, pero ninguna se originó en Estados Unidos ■ Foto Ap

■ 33 y 36

Aguilar Camín trata de desviar la verdad sobre Acteal: Las Abejas

■ “Políticos, periodistas y escritores se hacen cómplices de la impunidad”, sostiene

■ ELO HENRÍQUEZ

Corresponsal

SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS, CHIAPAS, 23 DE OCTUBRE. Cuando faltan dos meses para que se cumplan 10 años del asesinato de 45 indígenas en Acteal, la organización civil Las Abejas afirmó que políticos, periodistas y escritores que “se hacen cómplices de la impunidad” pretenden “ocultar, manipular y tergiversar” la verdad en torno a los hechos.

Al recordar a las víctimas con una misa este lunes –como ocurre los días 22 de cada mes–, la agrupación dio a conocer un comunicado del cual dedicó gran parte al escritor Héctor Aguilar Camín, quien, dijo, “trata de darle un giro contrario al conflicto político de Chiapas, que llevó a la masacre”.

Añadió que lo que éste busca “es tratar de desviar la verdad y hacer creer que el Estado no tuvo nada que ver en esa masacre, pero le decimos que lo que pasó en Acteal fue producto de un conflicto político diseñado desde arriba en los gobiernos (federal) de (Ernesto) Zedillo y (estatal) de Julio César Ruíz Ferro”.

A PÁGINA 10

El Plan México, “el esfuerzo más agresivo contra el narco”: EU

■ La Casa Blanca lanza una campaña para promover la “histórica” iniciativa

■ Legisladores estadounidenses se quejan de que no fueron consultados sobre el acuerdo

■ La canciller Espinosa comparece hoy ante el Senado para detallar el pacto

■ El país corre muchos riesgos, advierten expertos y políticos de oposición

■ 3 a 8